

GUÍA DIDÁCTICA

CURSO SEMIPRESENCIAL DE "ESFUERZO DE INTEGRACIÓN" 2022

QUÉ ES EL INFORME DE ESFUERZO DE INTEGRACIÓN

Se trata de un informe que se solicita a la Comunidad Autónoma del lugar de residencia, a solicitud de un ciudadano o ciudadana extranjera que desea:

- Renovar su autorización de residencia temporal no lucrativa o
- Renovar su autorización de residencia temporal por reagrupación familiar o
- Renovar su autorización de residencia temporal y trabajo por cuenta propia o ajena.

Este informe no tiene que presentarse obligatoriamente pero será tenido en cuenta como información a valorar por la oficina de extranjería cuando no se puede acreditar el cumplimiento de alguno de los requisitos previstos para la renovación de la autorización.

El informe que emite la Junta de Castilla y León tendrá como contenido mínimo la certificación de la participación activa en acciones formativas destinadas al conocimiento y respeto de los valores constitucionales de España, los valores estatutarios de la Comunidad Autónoma en que se resida, los valores de la Unión Europea, los derechos humanos, las libertades públicas, la democracia, la tolerancia y la igualdad entre mujeres y hombres, así como el aprendizaje de las lenguas oficiales del lugar de residencia. El certificado de la participación en acciones formativas reflejará el tiempo de formación y los contenidos.

DESCRIPCIÓN GENERAL DEL CURSO

Este curso está organizado por los CITE (Centros de Información para personas trabajadoras Extranjeras). Un servicio de Comisiones Obreras de Castilla y León que se ofrece de forma GRATUITA porque se financia con el Programa de Inserción Social y Laboral de la población migrante de la Junta de Castilla y León.

OBJETIVO DEL CURSO

Con este curso queremos facilitar la obtención del INFORME POSITIVO DE ESFUERZO DE INTEGRACIÓN a las personas extranjeras residentes en Castilla y León. Los contenidos y duración se ajustan a lo que se recomienda para emitir el informe.

RECURSOS

Para la realización del curso es imprescindible tener acceso a internet y una cuenta de correo electrónico activa donde llegará la información de acceso a la plataforma. Después, los tutores y el alumnado se comunicarán a través del chat de la propia plataforma.

CONTENIDO

Puedes realizar el curso completo o ir haciendo poco a poco los módulos hasta completar la formación que necesites.

El contenido del curso completo son seis módulos que se cursan a distancia, a través de la plataforma MOODLE en el sitio <https://citeccoocyl-enlinea.es>

Módulo 1: Conocimiento y respeto de los valores constitucionales de España (7 horas)

Módulo 2: Los valores del Estatuto de Castilla y León (7 horas)

Módulo 3: Los valores de la Unión Europea (7 horas)

Módulo 4: La igualdad entre mujeres y hombres (6 horas)

Módulo 5: Derechos humanos y libertades públicas (6 horas)

Módulo 6: Tolerancia y Democracia (5 horas)

Formación presencial obligatoria (2 horas) Tanto si haces el curso completo como si haces sólo algún módulo, la formación se completa con una sesión presencial obligatoria que se imparte en la sede de Comisiones Obreras más cercana a tu lugar de residencia.

METODOLOGÍA

El curso tiene una duración total de 40 horas; 38 horas se hacen a distancia, a través de la plataforma de moodle que estará abierta durante todo un mes.

El curso empieza con un foro de presentación inicial para presentarse antes de comenzar con los módulos. Participa con una breve presentación personal argumentando los motivos por los que te has apuntado al curso y participando en la actividad que se presenta.

Cada uno de los seis módulos contiene:

- Un vídeo corto introductorio al tema y una breve presentación del contenido
- Una presentación en diapositivas del contenido del tema. Es un formato más sencillo y visual para personas con bajo dominio del castellano. Es OBLIGATORIA su visualización antes de hacer el cuestionario de evaluación.
- Un documento en pdf con el mismo contenido del tema pero en formato más extenso, para personas con mayor dominio del castellano.
- Documentos para descargarse complementarios para profundizar en el tema y que pueden serte de interés para conocer tus derechos y deberes
- Un foro para preguntar dudas o hacer comentarios. Es respondido por el tutor o tutora de cada módulo.
- Cuestionario de evaluación OBLIGATORIO.

Además de los módulos de la plataforma, la formación a distancia incluye una tutoría presencial obligatoria de 2 horas en la sede del CITE más próxima a tu domicilio. En esta sesión se hará entrega del CERTIFICADO DE APROVECHAMIENTO con los módulos superados, su contenido y duración. El asesor o asesora del CITE de tu lugar de residencia, se pondrá en contacto contigo una vez que hayas terminado los módulos matriculados para concertar la última sesión presencial.

Disponemos de sede en: Ávila, Burgos, Aranda de Duero, Miranda de Ebro, Briviesca, León, Ponferrada, Palencia, Salamanca, Guijuelo, Segovia, Cuéllar, Soria, Zamora, Benavente, Toro, Valladolid y Medina del Campo.

PLANIFICACIÓN

Se hará una sesión inicial por videoconferencia al inicio para presentar el curso y su funcionamiento.

El contenido de todos los módulos estará disponible durante un mes. Durante la semana siguiente se concertarán las citas para la sesión presencial en el Servicio de Información del CITE más cercano. Pasada esta semana, se entiende que las personas no tienen interés en obtener el Certificado de Aprovechamiento.

Calculamos que cada módulo necesita entre 5 y 7 horas para ser superado. Sin embargo, este cálculo es aproximado y depende de la capacidad para comprender la lengua castellana escrita.

EVALUACIÓN

Cada módulo finaliza con una prueba de evaluación tipo test. Tenéis tres intentos para superarla. Al finalizar el curso, después de tener la sesión presencial, se os dará un Certificado de Aprovechamiento de los módulos superados. Los módulos que no hayáis podido finalizar en un mes, podréis volver a hacerlos en siguientes convocatorias.

Al final del último módulo hay una evaluación del curso OBLIGATORIA para saber tu opinión y propuestas para mejorar.

TUTORÍAS

Podrás contactar con tus tutores a través del servicio de mensajes de la plataforma

Si tienes problemas con el acceso al curso contáctanos en el teléfono 983 39 15 16 (Cristina de la Torre) o en el correo: migraciones-cyl@cleon.ccoo.es